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ESITO DEI QUESTIONARI SU PROGETTO 

 /co.rag.gio/ sostantivo femminile  

a.s. 2022/2023 

-A cura delle prof.sse V. Cataletti e A. Oppedisano- 
 

 

Alla chiusura delle attività didattiche, è stato somministrato agli alunni delle classi III, 

IV e V dell’IPSS di Polla, un questionario per rendicontare gli esiti del Progetto svolto 

nel corrente anno scolastico dal titolo /co.rag.gio/ sostantivo femminile. 

Gli studenti hanno, innanzitutto, svolto un incontro con il Centro Antiviolenza Aretusa di Atena 

Lucana, relativo ai diritti conquistati dalle donne nel corso dei secoli. Durante tutto l’anno scolastico 

è stato svolto un lavoro, di sensibilizzazione e ricerca, sulle difficoltà che, ancora oggi, le donne 

affrontano in svariati ambiti della società. Questo lavoro preparatorio, è sfociato nella scrittura e 

illustrazione, da parte dei ragazzi, di una serie di racconti, con protagoniste donne coraggiose. Il 

libricino editato è stato presentato in un evento, tenutosi all’Auditorium “Rocco Giuliano”, il giorno 

8 Giugno 2023, che ha previsto un lavoro di prove pomeridiane e preparazione di materiali e che è 

stato gestito, sul palco, totalmente dagli alunni sotto la direzione delle docenti. 

Lo scopo del questionario somministrato è di rilevare i punti di forza e di debolezza 

delle attività pianificate e svolte, la loro utilità dal punto di vista dei ragazzi ed 

eventuali consigli per progetti futuri.    

I questionari sono stati inviati tramite Google Moduli a 40 alunni partecipanti. Le 

risposte ricevute sono state 32, quindi l’80% del totale. 

 

 

 

 

 



 

Il numero di risposte per classe è proporzionale al numero dei componenti le stesse. 

 

 

 

Quasi il 90% degli alunni, ha trovato la tematica proposta interessante e attuale. 

 

 

 

Scrivere e illustrare le storie, è stato per lo più interessante, divertente e innovativo. 



 

L’incontro con il Centro antiviolenza Aretusa è risultato, nella stessa percentuale, 

interessante e molto utile. 

 

 

 

Il 64,9% ha considerato il progetto coinvolgente. 

 

 

Spiega la tua risposta alla domanda precedente 
37 risposte 
 
 

l’importanza di una donna 

. 

Perchè è stata una cosa nuova ed ha permesso a tutte le classi di lavorare insieme 

è stato un progetto a cui si poteva partecipare in maniera volontaria e questo non lo rendeva pesante , ed è stato molto coinvolgente 

soprattutto durante le prove 

in quanto ci hanno sempre invogliati 

Le metodologie utilizzate per il progetto sono state opportune per il coinvolgimento e l'informazione sul tema proposto 

e stato molto interessante perché era una cosa che Abbiamo fatto tutti insieme 

le professoresse e il clima che si viveva era molto favorevole e positivo nei confronti delle tematiche affrontate e noi ragazzi siamo 

stati tutti volenterosi a portare aventi il progetto. 

perché comunque si parla di donne e della realtà di tutti i giorni 

. 



w 

l'ho ritengo molto coinvolgente perché le docenti responsabili di questo progetto hanno permesso a noi alunni di creare il contenuto, 

questo a fatto sì che la mia attenzione verso questa iniziativa è aumentata 

Ci ha dato la possibilità di interagire tra noi ed esprimere le nostre opinioni 

Bene 

Utile 

È stato coinvolgente perché abbiamo partecipato attivamente portando a termine un lavoro che ha suscitato emozioni e interesse 

Mi è piaciuto 

E stato unile e convolgente perche parlare di questo argomento non e mai sufficiente e noi lo abbiamo fatto con leggerezza e sensibilita 

rendendo tutto molpo mi stimolante e interessante 

Perché è stato trasmesso in modo diverso, rispetto ad altri incontri. 

Un lavoro di gruppo... 

Molto coinvolgente poiché si tratta di tematiche attuali, ed è stato bello poter rappresentare ciò 

Si il progetto è stato molto coinvolgente anche grazie alle prof e agli altri ragazzi che hanno partecipato 

Perché con queste storie possiamo far capire al lettore che le donne non sono semplici casalinghe 

perché anche i ragazzi delle medie sembravano abbastanza attenti 

Perché oltre ad un momento in cui abbiamo istaurato nuove amicizie allo stesso tempo abbiamo trattato anche temi importanti 

tutto è stato curato nei minimi dettagli. 

Durante l’incontro con il centro antiviolenza e la realizzazione del progetto, abbiamo avuto la possibilità di fare un dibattito e di 

confrontarci fra noi compagni, per capire i diversi punti di vista e ascoltare le diverse esperienze riguardo l’argomento. Infine, questo 

confronto ci è servito per la realizzazione dell’evento. 

Ho seguito ogni pezzo dello spettacolo e non sono riuscita a distrarmi un attimo, è stato fantastico 

Ho notato la partecipazione non solo mia ma un po’ di tutti 

perché è stato un argomento importante 

Si e stata fatta una cosa molto innovativa e le classi che abbiamo partecipato ci siamo messi in gioco 

Perché molte persone sottovalutano l'argomento. 

Ci sono stati dati adeguati spunti e dritte su come condurre il lavoro. 

ho imparato cose nuove 

Tempo molto attuale 

Utile per trasmettere i contenuti in quanto è stato presentato solo ed esclusivamente da noi ragazzi così da renderlo anche molto 

coinvolgente senza noia. 

Per trasmettere al pubblico la capacità che hanno le donne forti e guerriere. 

 

 



 

Trasmettere emozioni e mettersi alla prova sono i due sentiment che, l’evento finale, 

ha suscitato ai ragazzi. 

 

 

Spiega la tua risposta precedente 
37 risposte 
 
 

. 

non ho partecipato 

far trasmettere alle persone presenti il significato delle storie 

Perchè le storie erano molto toccanti 

ho svolto il ruolo da presentatrice e di parlare a lungo davanti a tante persone fin ora non mi era mai capitato, proprio per mettermi 

alla prova mi sono cimentata in questo nuovo ruolo 

precedente io non avrei mai pensato di poter leggere su un parlo con tante persone che mi ascoltavano, e invece grazie all’aiuto delle 

prof ce l’ho fatta 

Esporre condizioni di vita particolari permette di inmedesimarsi in situazioni che possono essere date per scontato e sminuite 

di superare la mia timidezza 

specialmente con l’ultimo episodio di femminicidio avvenuto pochi giorni prima l’esperienza di parlare di diritti delle donne è stata 

molto bella e gratificante per il mio punto di vista, ho potuto manifestare in un modo molto bello ciò che sono i miei principi morali 

perché non credevo in me 

n 

Non mi sarai mai aspettata di riuscire a parlare dinanzi a tutte quelle persone a causa del mio carattere timido e insicuro, grazie a 

questo evento ho fatto un piccolo passo in più sulla costruzione della mia autostima a cui sto lavorando 

Di trasmettere emozioni in modo di sensibilizzare anche i ragazzi per un futuro migliore 

Di continuare 

Ha permesso di sapere di piu 

Mi sono messa in gioco su un tema così importante, motivo per cui ho cercato di fare del mio meglio superando alcuni limiti 

.. 

Con la presentazione del libro sono salita sul parco e anche se ho fatto una parte minima per me e significato tanto Di solito mi astengo 

da questi eventi e non partecipo mai ma questo progetto mi fatto mettere in gioco 

Perché, ho imparato a fare nuove cose. 

Far in modo di espormi davanti a molte persone. 

L’evento finale mi ha permesso di mettermi alla prova, e di sperimentare nuove emozioni 



Io credo che comunque attraverso la lettura, i disegni, e l’argomento già molto toccante di suo , si va a creare un’atmosfera piena di 

emozioni 

Anche se ho solo disegnato mi ha fatto piacere che molte persone abbiano visto il mio talento 

Perché anche se sono andata in panico, alla fine è andato tutto più o meno bene 

Esibire un tuo lavoro su una tematica così tanto attuale e davanti ai dei tuoi coetanei non pensando al possibile giudizio che essi ti 

diano è molto coinvolgente. 

Attraverso l’interpretazione delle letture, ho avuto la possibilità di far prendere vita ad una storia, e di emozionare diverse persone. 

Credo che non ci sia cosa più appagante, poiché hanno capito la vera essenza della lettura. 

Stare sul palco per me è stato un grande passo 

Ho visto il pubblico abbastanza commosso e attento 

. 

Far sentire le persone ciò che sta succedendo a tutte quelle donne che cercano aiuto 

Mettermi alla prova in un gruppo e far vedere le mie capacità. 

C’è stata interazione e dialogo con persone che per vari motivi non ho mai avuto modo di conoscere. 

ho dimostrato cosa mi piaceva fare 

Mettere in gioco il nostro lavoro 

Come classe abbiamo sempre avuto un po’ di difficoltà nella relazione con le altre classi, fino a che non ci è stata data l’opportunità 

di portare avanti questo progetto insieme e aiutarci l’uno con l’altra. 

Di trasmettere la forza che hanno le donne di mettersi in gioco 

 

 

Pensi che attività del genere siano da riproporre e perché? 
37 risposte 
 
 

si assolutamente perché ti fa capire molte cose 

si perché è stato bello 

Perchè insegnano a lavorare insieme e trasmettono valori importanti 

certo, sia perché c’è anche una collaborazione tra le classi sia perché sono progetti attuali, innovativi e che attirano la mia attenzione 

e la mia partecipazione 

certo, in quanto educative e formative 

Si,ritengo sia di formazione per il futuro 

si perché posso servire 

si perché questo può far conoscere le possibilità che le donne hanno se subiscono qualsiasi tipo di violenza, e sicuramente sensibilizza 

sulla parità dei sessi poiché ognuno può fare ciò che vuole 

si sono da riproporre perché sono cose che vanno affrondate tutti i giorni e che finiscano i pregiudizi 

. 

f 

Perché sono temi attuali di cui non si dovrebbe mai smettere di parlare dal momento in cui la scuola deve prevenire insegnare e fare 

"cultura" su questo genere di tematiche 

Si perché sono interessantissime 

Attività in più 

Si , perché sono cose istruttive 



Certo , perché bisogna far sentire la propria voce su temi importanti , sensibilizzare il più possibile cercando di arricchire anche le 

conoscenze degli alunni 

Alcune 

Assolutamente si E importante parlare di temi di attualita soprattutto nei giovani per stimolarli ad essere piu attivi nel quotidiano 

Si, perché aiuta molto hai ragazzi a capire se stessi. 

Si,perché sono interessanti ed educativi . 

Assolutamente si, parlare di queste tematiche è sempre molto importante ed è giusto proporre questo genere di attività 

Si io credo che si debbano riproporre perché sono attività molto interessanti e informative 

Penso che siano da riproporre perché disegnando e scrivendo diamo spazio alla nostra immaginazione 

perché sono interessanti ed utili per trasmettere qualcosa senza annoiare 

Perché oltre a sensibilizzare molti tempi, serve anche per conoscerci di più 

certo che si devono riproporre perché bisogna sempre ricordare ciò che hanno fatto le donne per arrivare a ciò che sono ora 

Sono assolutamente da riproporre perché, sia uomini che donne, devono lottare ed informarsi affinché si possa terminare questa 

disparità di genere che va avanti da sempre. 

Si perché sono interessanti emozionanti e innovative 

Si,perché aiutano a sensibilizzare. Bisogna parlarne a finché non ci sarà più bisogno 

si 

Si,perché è una cosa veramente bella 

Si, perché credo che tra noi giovani questi tipi di argomenti siano molti importanti. 

Assolutamente si, sono attività che smuovono le coscienze e permettono di trattare argomenti attuali e delicati in modo colorato. 

si perché si interagisce di più con la classe 

Si 

Si, per continuare a conoscerci sempre di più. 

Si, perché le donne non devono essere mai sottovalutate sotto ogni aspetto lavorativo. 

 

 

Come avresti trattato l'argomento e cosa avresti fatto se fossi stato tu il referente 
del progetto? 
37 risposte 

 

. 

non saprei 

Penso che avrei gestito tutto esattamente com’è stato fatto. 

l’avrei organizzato un po’ come il nostro 

Non avrei potuto fare di meglio,in quanto lo svolgimento del progetto attuato rispecchia anche le mie possibili scelte di azione 

alle violenze sulle donne 

avrei agito come le professoresse, sono state perfette nel loro lavoro coinvolgendoci in modo fantastico nel progetto 

allo stesso modo 

d 

Non credo avrei fatto qualcosa di diverso rispetto a quello che hanno fatto le mia docenti, che sono state bravissime e tanto pazienti 

a svolgere questo progetto 

Nello stesso modo in cui l’hanno fatto le professoresse 



Molto vasto 

Non lo so 

Avrei illustrato il tema facendo raccontare a tutte le alunne i limiti che hanno affrontato le donne nel tempo , come il nostro progetto, 

e fatto parlare le alunne sulle varie insicurezze in quanto donne . 

… 

Non cambierei niente Credo da sempre che raccontare questioni in maniera semplice sia il miglior modo per prendere conoscenza e 

consapevolezza delle cose. Come abbiamo fatto noi 

Avrei trattato argomento come le professoresse 

Allo stesso modo che l'hanno trattato le insegnanti. 

Non cambierei nulla, è stato tutto molto bello 

Onestamente io credo che il progetto è stato elaborato in maniera molto adeguata e quindi credo avrei rifatto nello stesso modo 

Non so 

non lo so 

Non saprei, ma come hanno svolto il lavoro le prof è stato perfetto 

penso che il lavoro finale sia stato ottimale e anche la preparazione, quindi non credo di poter fare meglio di ciò 

L’argomento è stato trattato con una delicatezza tale, ma comunque dalle letture si riusciva a sentire l’interpretazione che 

trasmetteva non solo parole, ma lotte, lacrime, coraggio ed emozioni di ogni tipo. Non avrei cambiato nulla, se non per una cosa: 

avrei fatto fare una lettura o una breve rappresentazione di un monologo nella quale avrebbe partecipato sia un ragazzo che una 

ragazza insieme. 

Avrei chiesto una mano a chi ne sa più di me ma ci avrei provato 

Alla stessa maniera 

Avrei rappresentato anche le altre storie 

Sarò sincera non saprei, ma userei dei mezzi di comunicazioni per arrivare a tutti 

come hanno fatto le nostre prof 

Manifestazione 

L’argomento è stato trattato nel migliore dei modi, non avrei cambiato nulla per migliorarlo. Ottimo lavoro! 

 

 


